



Jahresbericht des Präsidenten 2023

Liebe Schützenkameradinnen und -kameraden

Es war endlich einmal wieder ein normales Armbrustschützenjahr – zumindest, was den Breiten- und Leistungssport bei uns in der Schweiz betraf.

Rückblick

Das Verbandsjahr 2023/2024 startete mit der 112. Delegiertenversammlung. Diese fand im Restaurant Schnitt & Gwunder in Steinhausen statt. Es war der dritte Anlauf zur Durchführung. Vielen Dank für Beharrlichkeit in der Planung und Durchführung an die Organisatoren der ASG Steinhausen.

Traditionellerweise eröffnete das Aarauer 10m-Schiessen das Schützenfestjahr 2023. Die Sektionen Steinhausen, Zug, Rothenburg und Oberkirch führten Schützenfeste auf die 30m Distanz durch. Damit fanden insgesamt fünf Feste in unserem Verbandsgebiet statt.

Ebenfalls in Steinhausen, jedoch im Gasthof Rössli statt. Aufgrund des von der SK 2023 betreffend den Startgeldern erhaltenen Auftrages, gab es mehr, die üblich zu besprechen. Trotz der grösseren Anzahl an Anträgen konnten diese zügig erledigt werden.

Sportliche Erfolge

Unsere Vertreter in der Nationalmannschaft, konnten erneut nicht um internationale Titel kämpfen. Der Weltcup wurde auf die 10-Meter-, als auch 10-Meter-Distanz durchgeführt. Sie massen sich dort mit den Armbrustschützinnen und -schützen aus unseren Nachbarländern. Dabei wurden neue Weltrekorde von ZSAMV-Mitgliedern aufgestellt, die sie während der Saison selber nochmals verbesserten.

Ganz herzliche Gratulation allen Schützinnen und Schützen zu ihren tollen Erfolgen.

Nicht alle von uns können Weltrekorde brechen. Das Erreichen eines persönlichen Zieles, oder persönliche Bestleistungen, sind die Grundlage, welche Selbstvertrauen gibt und die Freude am Hobby ausmacht.

Ich hoffe, dass jede und jeder sich entsprechend über den einen oder anderen persönlichen Erfolg freuen konnte.



Ausblick

Auch 2024 können wir verteilt vom Frühling bis in den Herbst wieder fünf Schützenfeste im ZSAV Gebiet besuchen. Die Sektionen Steinhausen, Dallenwil, Brestenegg-Ettiswil und Oberkirch freuen sich auf viele Teilnehmer und Teilnehmerinnen. Im Januar 2025 wird das 10m-Schiessen in Aarau statt finden.

Die Digitalisierung hält auch in unserem Sport mehr und mehr Einzug.

Mit dem neuen Programm "Resulty", welches durch Tobias Felber und Joel Brüscheiler für Wettkämpfe entwickelt wird, steht die Ablösung des bisherigen "Mups" Programms beim EASV zur Verfügung. Das Ziel des ZSAV ist es, dieses auch für unsere Verbandswettkämpfe nützen zu können. Damit soll die Arbeit erleichtert und der Zeitaufwand für die Ressortleiter reduziert werden. Nichtsdestotrotz braucht es weiterhin eine verantwortliche Person zur Wettkampfleitung.

Auf die DV 2025 wird eine Nachfolgerin oder Nachfolger für die Verbandsgruppenmeisterschaft gesucht. Albin Amgwerd wird dieses Amt abgeben. Bei der VGM ist das Wunschziel, dass diese ab 2025 digitalisiert erfolgt und die Ressortleitung dadurch von Eingearbeiteten entlastet wird.

Vorstand

Die Verbandsgeschäfte 2023 konnten an drei Sitzungen erledigt werden. Dazu kamen die Delegiertenversammlung und die Schiesskonferenz hinzu. Die Vorstandsmitglieder und Ressortleiter erfüllen ihre Aufgaben mit Umsicht und grosser Selbstständigkeit. Dafür danke ich ihnen ganz herzlich.

Vorstandsmitglied oder auch Ressortleiter (ohne Einsitz im Vorstand) neu zu besetzen wird von Stufe Sektion über den ZSAV bis hin zum EASV immer schwieriger. Fehlt die Leitung eines Wettkampfes, so kann dieser nicht mehr durchgeführt werden. Fehlen hingegen Schlüsselpositionen, wie Kassier, Schützenmeister ist das gesamte Vereins- respektive Verbandswesen gefährdet.

Gleiches gilt für die noch offene Funktion des Sekretariats. Bisher konnte es noch nicht neu besetzt werden. Ohne diese wichtige Schlüsselstelle im Hintergrund kann der Verband und der Vorstand nur noch eingeschränkt funktionieren.

Hier sind auch die «altgedienten» Hasen gefragt, die jüngeren Mitglieder zu überzeugen, sich für Ämter zur Verfügung zu stellen. Teilt eure Erfahrung und zeigt den maximalen Zeitaufwand auf. Gerade bei Wettkampfleitungen reduziert sich dieser weiter durch die bereits erwähnte, fortschreitende Digitalisierung.

Sport-Toto/SWISSLOS

Auch 2023 konnte der ZSAV wiederum von SWISSLOS verschiedener Kantone profitieren. Wir erhielten Beiträge aus den Kantonen Zug, Luzern, Aargau und Uri. Kantonen danke ich für den finanziellen Zustupf ganz herzlich.

Dankeschön

Ein grosser Dank gilt allen Sponsoren, den Sektionen, Ressortleiter und allen freiwilligen Helfern, ohne die keine Wettkämpfe durchgeführt werden können.

Ein herzliches Dankeschön an meine Vorstandskolleginnen und –kollegen, welche selbständig und mit grossen Einsatz ihre Ressorts führen. Dank Eurem Einsatz, konnte das Verbandsjahr neben der Schiesskonferenz und der Delegiertenversammlung in drei Vorstandssitzungen gemangelt werden. Es macht Spass so einem Team anzugehören.

Thomas Koch, Präsident ZSAV, Herlibergstrasse 1, 5605 Dottikon, praesident@zsav.ch



Vielen Dank geht ebenso an die Präsidenten der ZSAV-Veteranen und des ZSAMV und der Präsidentin der RPK für ihre Arbeit, die sie mit ihren jeweiligen Teams erledigen.

Allen Funktionären in den Sektionen, den Unterverbänden und im EASV danke ich für die gute Zusammenarbeit mit den jeweiligen ZSAV-Verantwortlichen und mit mir.

Dottikon, im Januar 2024

Zentralschweizer Armbrustschützenverband

Thomas Koch
Präsident